
令和３年（2021年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和３年２月 19日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 喜舎場 盛 三 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 交通安全行

政について 

 

 

 

 

 

末吉公園の北側に、一部が文化財に指定されて

いる琉球王朝時代の数百メートルの石畳の道が

あるが、場所によっては石が剥がれ、大きな石こ

ろだらけになっている箇所がある。末吉宮への道

も含め、整備を望む声が地元からあがっているが

見解を伺う 

 

 

市から家庭ゴミの収集の委託を受けている業

者や、事業系ゴミの収集の許可を受けている業者

は、職員の中で一人でもコロナ感染者が出ると一

つのチームが活動できなくなることから、大変神

経を使っている。その事業所のため、何らかのコ

ロナ対策支援を行っているのか伺う 

 

 

市内ではゴミに埋もれた状態の家で生活して

いる方々がいる。そういう状態に陥っている理由

は様々あると思うが、自分ではどうしようもない

方も多くいらっしゃる。そういう人を支援する取

組を伺う 

 

 

市道三原識名線の繁多川１丁目に数年前にス

ーパーマーケットが開店し、その向かいに２月１

日からバス停ができた。地元の方がその道を横断

する機会が増えており、安全対策が望まれるが見

解を伺う 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 学校教育行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) ＨＳＣについて 

最近ＨＳＰ（Highly Sensitive Person）

が注目されている。音や匂いなどの環境によ

る刺激や人の気持ちなどに人一倍敏感な人

のことで、子どもの場合はＨＳＣと呼ぶが、

世の中の５人に１人は該当すると言われて

いる 

学校関係者においてはまだ認知度が低いと

思われるが、現実にそのため学校に通えない

子もいると言われている。学校現場でＨＳＣ

の理解促進を図る事が望まれるが見解を伺う 

 

(２) ヤングケアラーについて 

今全国で、祖父母を介護したり、病気の親

に代わって家事を担っている子が多いこと

から、そのような子どもや若者を支えよう

と、法制定に向けた検討が進んでいるようで

ある 

本市においてもヤングケアラーについて

の調査や、教職員がヤングケアラーについて

学ぶ機会を設けることが必要だと思われる

が見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 永 山 盛太郎 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 保育園、こども園の待機児童に関して 

 

① 次年度保育園、こども園受け入れの状況

予測について伺う 

 

② 今後５年間の受け入れ状況予測につい

て伺う 

 

 

(２) 保育園、こども園での特別支援保育に関して 

 

① 現状（状況、対応、課題等）について伺う 

 

② 今後の対応（対象児童数、人的、費用的

等）について伺う 

 

 

 

今月本市でのいじめについて「那覇市いじめ問

題専門委員会」から調査報告書があがった 

 

(１) どのようないじめがあったのか、学校及び

教育委員会の対応について伺う 

 

 

(２) 報告書ではどのような問題（課題）点の報

告があり、教育委員会の今後の取組をどうす

るのか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 翁 長 俊 英 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ

ウイルス対策

について 

 

 

(１) 福州園の活用について 

 

 

(２) 真地市営住宅の建て替えスケジュールに

ついて 

 

 

 

 

(１) 国、県、那覇市における新型コロナ支援策

の概要と執行状況及び課題について 

 

 

(２) コロナ禍による本市の経済的損失はどれ

くらいか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 小波津 潮 

（なは立志会） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式

(質問席のみ) 

１ 事前防災・

危機管理行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 夜間中学校

(学級)設置に

向けた取組に

ついて 

 

県内で新型コロナウイルスの感染が初めて確

認されてから 1年となる。その間、近年激甚化す

る自然災害との複合災害を見据え対策がとられ

てきた。本市においては過去の災害履歴から台風

による風水害や局地的集中豪雨等が発生してい

る。国は「大規模自然災害等への備えについて、

予断を持たずに最悪の事態を念頭に置き、防災の

範囲を超えて、まちづくり政策・産業政策も含め

た総合的な対応を」と示し、国土の強靭化を推進

している、以下伺う 

 

(１) ｢那覇市国土強靭化地域計画（案）」が策定

されているが、これまでの経緯について 

 

(２) ｢那覇市国土強靭化地域計画」策定後、実

施予定の施策の早期整備につなげることが

できるのか 

 

(３) コロナ禍からの地域活性化に向けて、国土

強靭化に関する交付金・補助金を活用すべき

であると考えるが見解を伺う 

 

(４) 国土強靭化に向けた民間事業者との連携

について 

 

(５) 中小企業強靭化法の目的や役割について

見解を伺う 

 

(６) 今後、発生頻度も増すであろう豪雨災害等

により自治体が出す避難勧告については、市

民がわかりやすく理解することが重要だが

見解を伺う 

 

(７) 浸水想定区域や、土砂災害警戒区域に介護

施設や保育所が立地してると新聞報道であっ

たが、本市の状況を伺う 

 

第４回ワーキングチーム会議の協議内容につ

いて伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 糸 数 昌 洋 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 空家対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 平和教育行

政について 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 交通安全対

策について 

 

 

５ 高齢者福祉

について 

 

 

 本市は平成 29 年４月に「那覇市空家等の適切

な管理及び対策の推進に関する条例」を制定、平

成 30 年３月には「那覇市空家等対策計画」を策

定し、平成 30 年度（2018 年度）より 10 年計画

がスタートした。現在の取組状況等を問う 

 

(１) 空家等の発生の予防及び適切な管理の促

進の進捗状況と課題について 

 

(２) 管理不全な空家等への対策の進捗状況と

課題について 

 

 

 戦争の悲惨な歴史を後世に語り継ぐとともに

未来への平和発信拠点施設として「対馬丸記念

館」が本市に設置されて 17 年目を迎える。コロ

ナ禍にあって、修学旅行生をはじめ集客数が前年

度比で９割減に陥っていることから、運営存続に

向けて、何らかの支援の対応ができないか伺う 

 

 

(１) 都市計画道路古波蔵上線の進捗状況と事

業スケジュールについて 

 

(２) 都市計画道路楚辺線の都市計画変更の進

捗について 

 

(３) 開南大通り拡幅事業の進捗について 

 

 

 市道楚辺南線（通称あかさか）の歩行者の交通

安全対策の進捗について問う 

 

 

 老人福祉センター等の老朽化の現状と対応に

ついて問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 前 泊 美 紀 

（無所属の会） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍に

おける経済対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市国土

強靱化地域計

画（案）につ

いて 

 

 

 

３ インクルー

シブな教育環

境整備につい

て 

 

 

 

 

 

４ (仮称）新真

和志支所複合

施設基本計画

(案）について 

沖縄県中小企業団体中央会は２月 15日、｢沖縄

県緊急事態宣言（１月 19 日発出）による影響調

査」の結果を公表した。それによると、｢組合（業

界）として望む支援策」として「特定業種だけで

なく影響を受ける幅広い業種へ協力金を支給し

てほしい等の意見の他、観光客増大に向けた支

援、運輸燃料費に対する助成、持続化給付金の再

支給、資金繰り及び雇用維持支援」などが挙げら

れている 

これを踏まえて市の支援等対策を問う 

 

 

 

(１) 第５次那覇市総合計画との関係を問う 

 

(２) 同計画の実効性について、予算の裏付けと

見通しを企画財務部長に問う 

 

 

 

令和３年４月施行の改正バリアフリー法で、公

立小中学校施設のバリアフリーが義務化される

ことになった 

 学校施設バリアフリー化の意義と、文部科学省

が示す現状と目標に照らし、本市の現状と課題、

今後の取組を問う 

 

 

 

(１) 部分復元の考え方について、詳細を問う 

   

(２) 与儀公園との一体整備について、どのよう

なイメージを描いているか 

 

(３) 事業スキーム及び土地を所有する県との

協議内容を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 湧 川 朝 渉 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 介護行政に

ついて 

 

２ コロナ禍に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 子ども政策

について 

 

 

 

 

 

 

４ 環境行政に

ついて 

 

 

 

５ 交通行政に

ついて 

 

 

 

６ 農業政策に

ついて 

 

 

 第８期介護事業計画の取組の特徴を問う 

 

 

(１) 高齢者施設でのコロナ対策について、問う 

   

(２) 介護事業所の運営状況について、問う 

 

(３) コロナ改正特別措置法、改定感染症法の見

解を問う 

 

 

(１) 待機児童の解消について 

   保育士正規雇用化促進事業の取組につい

て、問う 

   

(２) 子ども医療費の無料化の拡充について 

   期待される効果について、問う 

 

 

地球温暖化対策について 

 環境や地球温暖化問題に関する、教育や学習機

会の充実を図るべきである。見解と取組を問う 

 

 

 那覇市自転車ネットワーク計画について 

 自転車を利用する環境の課題と取組について、

問う 

 

 

 学校給食での地産地消・県産品利用の取組を問う 

 

 

  

  

【答弁を求める者】 

  教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和３年２月 19 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 新 崎 進 也 

(市民のこころ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 下水道行政

について 

 

 人と動物が共生できる街を目指す那覇市にお

いて、愛護団体の皆様、地域の皆様の協力のもと

頑張っているが、糞尿被害など市民からの相談は

後をたたない。そこで以下伺う 

 

 

(１) 動物愛護管理条例について概要を伺う 

   

 

(２) 直近３年間の糞尿被害の問い合わせ件数

を伺う 

 

 

(３) 糞尿被害等の対策、取組について伺う 

 

 

(４) 飼い主のいない猫の不妊去勢手術事業の

内容について伺う 

 

 

 

(１) 本市では、ガーラのデザインされているマ

ンホールが主に使用されているが、その他の

ご当地マンホールが５種類ある。その設置

数、場所を伺う 

 

(２) ご当地マンホールの今後の計画について

伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 


